

Auftaktveranstaltung zur kooperativen Quartierentwicklung Sternenfeld, Birsfelden



Medienmitteilung, 27. April 2018

Die Möglichkeit, die Zukunft des Quartiers Sternenfeld aktiv mitzugestalten, stösst auf breites Interesse: Über neunzig Interessierte nahmen an der Auftaktveranstaltung am Abend des 26. Aprils in der Aula des Schulhauses Sternenfeld teil.

Konzentrierte Information an der Auftaktveranstaltung

Bereits 2015 haben die acht Projektpartner das Gespräch aufgenommen; dazu gehören neben der Gemeinde Birsfelden alle wichtigen Grundeigentümer – Genossenschaften, der Kanton Basel-Stadt, Unternehmen und Private. Ihre Vorstellungen unterscheiden sich, vor allem bezüglich der Zeithorizonte für Veränderungen resp. Sanierungen. Einig sind sich die acht Projektpartner aber in drei wichtigen Punkten: Der Quartierplan muss erneuert werden, es braucht dazu eine kooperative Planung, und die aktive Beteiligung der Bevölkerung ist wichtig. Die Sternenfelderinnen und Sternenfelder sollen ihre Gedanken und Ideen einbringen und so direkten Einfluss nehmen. Christof Hiltmann, Gemeindepräsident von Birsfelden, fasst die Ziele der Quartierplanung folgendermassen zusammen: «Wir wollen einen flexiblen Quartierplan, der subtile Veränderungen in guter Qualität gewährleistet – Veränderungen, die ins Quartier passen, nachhaltig sind und die hohe Lebensqualität des Sternenfelds weiter stärken.» Im zweiten Teil der Auftaktveranstaltung diskutierten die Teilnehmenden über die drei Themen «Quartier und Nutzungen», «Freiräume und Verkehr» sowie «Wohnen in der Zukunft». Die Stimmung war angeregt. In den Diskussionen zeigte sich, dass die Anwesenden gern im Sternenfeld wohnen und daran interessiert sind, die Zukunft ihres Quartiers engagiert mitzugestalten.

Wie geht es weiter?

Die Inputs der ersten Mitwirkungsveranstaltung fliessen nun direkt in die Testplanung ein, die im August 2018 startet. Dabei zeigen mehrere interdisziplinäre Teams Mög-

lichkeiten auf, um das Sternenfeld als lebendiges, zukunftsorientiertes Quartier weiterzuentwickeln. Anschliessend entsteht der Masterplan, der die Grundlage für die Ablösung des alten Quartierplans schafft. Bis im Herbst 2021 soll der neue Quartierplan vorliegen.

Während des ganzen Planungsprozesses finden Sie alle wichtigen Infos auf der gemeinsamen Webseite www.zukunft-sternenfeld.ch.

**Medienkontakt: Julia Bobert, Projektleiterin Stadt- und Arealentwicklung,
medien@zukunft-sternenfeld.ch, Tel. 061 317 33 36**